



EDITO

Après un premier quinquennat contrasté, marqué par une condamnation de l'État pour inaction climatique, Emmanuel Macron a été réélu en promettant un quinquennat écologique. Deux ans plus tard, cette promesse semble oubliée, les appels de la société civile ont été ignorés, et les militants réprimés. À moins d'une semaine du premier tour des élections législatives, nous avons analysé ce qu'il s'est passé ces deux dernières années sur la finance et le climat.

Cette analyse montre que la droite et la majorité présidentielle proposent une stagnation de l'action climatique, dans la même veine que la « pause réglementaire » poussée au niveau européen. L'Agence européenne pour l'environnement indique pourtant que les mesures déjà votées ne suffiront pas pour atteindre nos objectifs. De son côté, l'extrême-droite promeut des retours en arrière, rejetant les énergies renouvelables et les engagements climatiques européens.

À l'inverse, le programme du Nouveau Front populaire propose des mesures structurelles pour lutter contre la catastrophe climatique et prévenir une crise économique majeure. Parmi elles, des mesures conséquentes et de bon sens pour transformer la finance et la mettre au service d'une transition écologique, juste et solidaire. S'y trouve notamment la fin des financements aux nouveaux projets d'énergies fossiles, une mesure soutenue par les experts du GIEC et de l'AIE, qui avait fait l'objet d'une proposition de loi en mars 2024 mais a été rejetée par le centre, la droite et l'extrême droite.

Ainsi, le verdict est clair, entre stagnation, retours en arrière et progrès, face à l'urgence climatique, seul le programme du Nouveau Front populaire témoigne pour ces élections d'une ambition à la hauteur des enjeux.

Lucie Pinson,
Directrice de Reclaim Finance

A NE PAS MANQUER



L'assurance-vie, au service du dérèglement climatique

Reclaim Finance et Rift appellent les assureurs-vie à mettre fin à leur soutien à l'expansion fossile, incompatible avec l'objectif de limiter le réchauffement planétaire à 1,5°C.

[EN SAVOIR PLUS](#)



Producteurs d'électricité européens : pas de sortie du gaz fossile

Le nouveau rapport « Power Moves and Power Failures », publié par la coalition Beyond Fossil Fuels, évalue les stratégies de 5 des principaux producteurs d'électricité européens.

[EN SAVOIR PLUS](#)



Lettre ouverte à l'AMF contre le greenwashing dans le secteur financier

Plus de deux tiers des fonds français avec des prétentions de durabilité investissent dans des entreprises développant de nouveaux projets de charbon, pétrole et gaz.

[EN SAVOIR PLUS](#)

LA SÉLECTION DU MOIS

Vente d'actions de Saudi Aramco : un service financier à éviter

En juin 2024, l'Arabie Saoudite et le géant pétrolier Saudi Aramco ont annoncé la vente de 1,55 milliard d'actions.

Commission d'enquête du Sénat sur TotalEnergies

Les associations saluent le diagnostic sévère et sans appel posé sur la stratégie climaticide de TotalEnergies.

L'impact d'ArcelorMittal sur les droits humains et le climat

Reclaim Finance, BankTrack, SteelWatch et la Fair Steel Coalition ont envoyé une lettre à 21 des plus grandes banques qui financent ArcelorMittal.

Les banques commerciales du G7 soutiennent l'industrie du charbon

Les membres du G7 se sont engagés à éliminer l'utilisation d'énergies issue du charbon, alors que leur secteur financier privé continue d'en soutenir l'expansion.

Les banques soutiennent le gaz fossile avec Stade LNG

Le terminal a obtenu un financement de 1,4 milliard d'euros de la part de douze banques européennes et asiatiques.

SOUTENEZ RECLAIM FINANCE

[FAIRE UN DON](#)

Un don de 100€ revient à 34€
après réduction fiscale.



Cet email a été envoyé à {{ contact.EMAIL }} Vous recevez cette newsletter parce que vous vous êtes inscrit(e) à la liste de diffusion de Reclaim Finance.

[Se désinscrire](#)